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Une Gazèta tous les mois, 
c’est beaucoup de travail pour
notre petite équipe bénévole !

On reste en mensuel, en passant
à une alternance :

Gazèta / Gazèt'agenda

Envie d'abonner un.e proche ?
envoyez-nous son mail à :

 
 

Plus nous 
avons de lecteurs,

plus nous avons d'énergie !
contact@giffre-en-transition.com

au sommaire :

Zoom sur un vélotaffeur

Brèves du mois

Agenda

Programmes culturels

Petit édito 

Où a-t-on pris en photo 
 cette drôle de bête ? © AC

mailto:contact@giffre-zn-transition.com


Faire partie de l'équipe de rédaction et de mise en page du bulletin d'information. 

Relayer les infos locales, les évènements, les bonnes nouvelles et les initiatives
inspirantes sur notre territoire et ailleurs.

Donner votre avis, vos suggestions ou même réagir à un article.

Écrivez-nous à : contact@giffre-en-transition.fr

Radiofrance présente un résumé clair sur Anticor en 6 questions

à lire, le témoignage d'un journaliste sur Sainte-Soline
à voir, le reportage vidéo en Maurienne par le Guardian, bien plus juste que d'autres grands médias
français.

Montagnes Russes
À l'échelle nationale, on est sur une pente glissante assez effrayante, si la dissolution des Soulèvements de la
Terre a été largement décriée (Alain Damasio sur France Inter), elle en a presque fait oublier le musellement
d'Anticor en lui retirant son agrément de lutte contre la corruption.

Mais ce musellement s'explique, couvrir à tout prix Alexis Kohler secrétaire général de l'Élysée, plus proche
collaborateur d'Emmanuel Macron, Kohler mis en examen pour «prise illégale d'intérêt». Dès mars 2023,
Complément d'Enquête et Mediapart alertaient sur cette affaire, où l'on pressentait déjà qu'Anticor était dans
le collimateur du Président. Dommage collatéral, les 169 procédures en cours suite aux plaintes d'Anticor
risquent d'être suspendues, alors même que le Parlement Européen estime que la corruption coûte 120
milliards d'euros par an en France. 
De quoi banaliser les 30 milliards d'euros prévus pour creuser le deuxième tunnel Lyon-Turin, plutôt que de
moderniser le premier tunnel sous-exploité qui a vu son trafic divisé par trois depuis 1984. Face à cet énième
grand projet inutile, l'État interdit de manifester, tire des LBD et se fait épingler par des experts de l'ONU sur
les dérives de son maintien de l'ordre. Ce qui concrètement sur le terrain se traduit par des militant.e.s
gravement blessé.e.s et des milliers traumatisé.e.s :
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• petit édito

Participez à la gazèta ! nos bénévoles ont besoin de votre aide pour :

À l'échelle locale, on se réjouit des premières retombées judiciaires suite
à la nomination en novembre 2021 d'une nouvelle procureure pour notre
territoire, Karline Bouisset. Juillet 2022 elle mettait en place le
COLDEN, Comité Opérationnel de Lutte contre la Délinquance
Environnementale. Sans savoir dans quelle mesure est-ce lié, la fin de
l'impunité semble avoir sonné, en témoigne les déboires du Maire de
Mégevette et dans le prochain numéro nous vous parlerons de l'arrêt du
chantier MGM à l'entrée de Samoëns. Bon été !

Écrit par NB

mailto:contact@giffre-en-transition.fr
https://www.radiofrance.fr/franceinter/anticor-perd-son-agrement-six-question-pour-comprendre-l-affaire-et-ses-consequences-1922444
https://engrainage-media.com/temoignage-sainte-soline/
https://www.youtube.com/watch?v=nacySLyo3Dk
https://www.youtube.com/watch?v=2OIaT0Dr2M4
https://www.france.tv/france-2/complement-d-enquete/4797286-alexis-kohler-l-homme-de-l-ombre-du-president.html
https://www.mediapart.fr/journal/france/280323/macron-et-les-affaires-la-grande-defection
https://blogs.mediapart.fr/allan-barte/blog/230623/anticor-perd-son-agrement
https://www.youtube.com/watch?v=dMlaiKuEMV8
https://www.youtube.com/watch?v=dMlaiKuEMV8
https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/savoie/lyon-turin-cinq-choses-a-savoir-sur-ce-projet-ferroviaire-considere-comme-le-chantier-du-siecle-en-savoie-2796726.html
https://www.francetvinfo.fr/replay-radio/le-vrai-du-faux/le-vrai-du-faux-lyon-turin-l-actuel-pont-du-mont-cenis-est-il-aussi-sous-exploite-que-ce-qu-affirme-jean-luc-melenchon_5868038.html
https://www.francetvinfo.fr/replay-radio/le-vrai-du-faux/le-vrai-du-faux-lyon-turin-l-actuel-pont-du-mont-cenis-est-il-aussi-sous-exploite-que-ce-qu-affirme-jean-luc-melenchon_5868038.html
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/la-terre-au-carre/la-carte-des-luttes-contre-les-grands-projets-inutiles-6590329
https://www.politis.fr/articles/2023/06/onu-etrille-la-france-pour-son-maintien-de-lordre/
https://www.lemessager.fr/43865/article/2022-07-13/karline-bouisset-procureur-de-bonneville-tous-les-delinquants-de-l-environnement#:~:text=Karline%20Bouisset,%20procureur%20de%20la%20R%C3%A9publique
https://www.ledauphine.com/faits-divers-justice/2023/06/19/en-haute-savoie-le-maire-transforme-l-abri-a-foin-en-chalet-sans-permis-de-construire


"Avant d'arriver à Samoëns en 1981 dans le cadre de mon
service civique pour une association qui faisait de la
sensibilisation à l'environnement, j'ai vécu à Paris pendant
une douzaine d'années. C'était les années 70. La majorité des
gens se déplaçaient à pied, en bus ou avec le métro. Moi
aussi. Et puis, je faisais aussi du vélo. Par plaisir, par
efficacité en termes de temps et parce que ça ne coûtait pas
cher, moins qu'aujourd'hui. Mais il n'y avait aucune piste
cyclable et de gros bouchons. Je militais au sein
d'associations, dont les Amis de la Terre, qui organisaient des
blocages de la circulation.

Confidences du vélotaffeur le
plus chevronné de la vallée
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Olivier Lestien est correspondant local de presse (pour Le Dauphiné Libéré et Le
Messager) depuis une trentaine d'années. À 66 ans, cet Angevin d'origine
réalise quasiment tous ces reportages à vélo, de Sixt à Taninges. Des milliers de
kilomètres parcourus chaque année à deux roues qui font de lui un bon
connaisseur des questions de transports. 

«j'ai participé à des blocages de circulation à paris dans
les années 70»

On arrivait à 50, 100 ou 200 cyclistes pour occuper des rond-points et ça foutait le bordel. Avec des slogans
''Pas d'auto mais des vélos''. Comme le font actuellement les militants d'Extinction Rébellion, mais 50 ans plus
tôt. Bon, ça n'avait pas trop fait avancer le schmilblick... Le vélo, ça m'a toujours amusé. Je parcours en
moyenne de 150 à 250 km par semaine. Bien sûr, le vélo participe à mon entretien physique, comme la course à
pied avant. J'ai couru pendant 10 ans tous les jours jusqu'au moment où j'en ai eu marre. Quand je pédale, je
fredonne des airs dans ma tête. Au-delà des convictions écolos, il y a un vrai plaisir."

«Sur la route, je suis un arbre de Noël qui clignotte de partout» 
Mes conseils à ceux qui voudraient s'y mettre ? Être motivé d'abord. Avoir du bon matériel, pour ne pas se
décourager, puis penser à l'entretenir. Un équipement adapté également. Moi, sur la route, je suis un arbre de
Noël qui clignote de partout, jour et nuit. Je porte un casque blanc, un veste jaune fluo ou un gilet en été, des
phares à l'avant, à l'arrière et même sur le casque... C'est fou le nombre de cyclistes habillés en noir que je
croise. Je peux comprendre les automobilistes qui se plaignent de leur manque de visibilité. D'ailleurs,
concernant la sécurité, je viens de lire dans Le Dauphiné Libéré qu'une start-up  haut-savoyarde mettait au
point un sac à dos avec airbag, comme ceux des motards ou des skieurs, qui se gonfle en cas de choc.
L'accessoire récent dont je ne me passerais plus, c'est le rétroviseur. Je le regarde sans arrêt. Et pour l'hiver, j'ai
carrément acheté des pneus cloutés. A 70 € l'unité, ils sont presque aussi chers que ceux pour voiture ! Mon
prochain vélo, je le prendrai avec des pneus plus larges pour davantage de confort et de stabilité. 

©NM 

https://www.facebook.com/AnvAlternatibaArve?__cft__[0]=AZXcIR0q35WoCTVbWkS5VSRd2EMtkGvd-GapmtuhA267LQPdwzQSeu9wVN8MTQqExU2w1HDI8dNn1Qjvrrq6AulAGE0VjhJIgPB4NDs2z4cyR5PW2q2IJMkH0jm4ILgF4bpkoFVD_JsRzjIHawFf-5vO&__tn__=-UC*F
https://www.facebook.com/AnvAlternatibaArve?__cft__[0]=AZXcIR0q35WoCTVbWkS5VSRd2EMtkGvd-GapmtuhA267LQPdwzQSeu9wVN8MTQqExU2w1HDI8dNn1Qjvrrq6AulAGE0VjhJIgPB4NDs2z4cyR5PW2q2IJMkH0jm4ILgF4bpkoFVD_JsRzjIHawFf-5vO&__tn__=-UC*F
https://www.ledauphine.com/economie/2022/11/30/avec-stan-son-sac-a-dos-airbag-in-motion-veut-proteger-les-cyclistes
https://www.facebook.com/AnvAlternatibaArve?__cft__[0]=AZXcIR0q35WoCTVbWkS5VSRd2EMtkGvd-GapmtuhA267LQPdwzQSeu9wVN8MTQqExU2w1HDI8dNn1Qjvrrq6AulAGE0VjhJIgPB4NDs2z4cyR5PW2q2IJMkH0jm4ILgF4bpkoFVD_JsRzjIHawFf-5vO&__tn__=-UC*F


"Dernier critère important : le temps. Le côté casse-pieds de la montagne, en hiver, c'est tout ce temps passé à
s'équiper, s'habiller de multiples épaisseurs, prévoir de quoi supporter la pluie ou la neige. Désormais, je roule
avec l'assistance électrique, ce qui fait gagner un temps considérable, par exemple 10 minutes entre mon
domicile de Samoëns et Taninges. Je me suis fixé une limite de 1h comme durée maximale de trajet pour mes
rendez-vous. Il m'est arrivé d'aller à Saint-Jeoire pour des articles, j'ai passé la demi-journée. Pour les plus
longs déplacements, il faudrait pouvoir mixer les modes de déplacement, par exemple prendre un bus avec
son vélo à n'importe quel moment de l'année. Les navettes estivales de la communauté de communes le
proposent. Mais le système d'accroche n'est pas adapté à tous les vélos. Le mien, qui pèse près d'une trentaine
de kilos avec ses sacoches, est trop lourd à porter. L'offre n'est donc pas encore tout à fait adaptée. C'est le cas
également des stationnements. Par exemple au Vélo Vert festival à Samoëns, j'ai vu des espèces de portiques,
comme des accoudoirs de bar, pas pratiques pour les vélos lourds. En fin d'été, j'ai transmis à l'office de
tourisme des photos de places de parking transformées avec de simples rondins en forme de U, qui
permettent de cadenasser son vélo sans avoir à le soulever. Il faudrait s'en inspirer." 
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«Un truc tout simple pourrait être réalisé dès demain sur les routes...» 
En 30 ans, je n'ai connu que quelques chutes, en solitaire, essentiellement en hiver sur la neige, mais sans
gravité. C'est parce que j'ai tendance à rouler bien sur le bord de la route, ce qui n'est pas sans difficulté parfois
vu leur état. Tiens, un truc tout simple, pas trop coûteux, pourrait être réalisé dès demain pour davantage de
sécurité : en plus du pictogramme représentant deux chevrons surmontés d'un cycliste que l'on voit de plus en
plus sur les départementales, on pourrait rajouter au sol un repère pour symboliser la distance de 1,50m que
l'automobiliste doit respecter lorsqu'il double, comme un couloir. Ça fait des années que j'y pense, je vais finir
par acheter un pot de peinture et le faire. La pratique cycliste se développe beaucoup en ville. Mais ici, quand
bien même la vallée serait desservie par des pistes bien adaptées, je ne suis pas sûr qu'énormément de gens
puissent utiliser le vélo comme moyen de transport toute l'année. Peut-être 1, 2, 3 %... Si l'on enlève déjà les
nourrissons, les enfants en bas âge, les femmes enceintes, les vieillards et les handicapés, ceux qui ne savent
pas en faire, ont peur sur la route ou qui n'ont pas les moyens d'acheter un vélo, ceux qui vivent sur les coteaux
et tous ceux qui n'aiment pas ça... Alors avec des pistes cyclables, oui ce sera forcément mieux mais pas une
solution miracle. Quand ma compagne Louisa a envisagé de descendre travailler à Cluses à vélo, je lui ai
formellement déconseillé : en plus du danger de la circulation et des conditions météo parfois difficiles, les
salariés ne peuvent pas arriver ruisselant de transpiration s'ils n'ont pas de vestiaire et de douche sur place. Il
manque aussi de parkings à vélo dans les entreprises. C'est une problématique globale.

«En voiture, j'adore me faire doubler !» 
"Le règne de la voiture individuelle va sans doute petit à petit diminuer, avec de l'autopartage, du taxi collectif,
le développement de l'auto-stop - qui tarde ici - et un meilleur réseau de transport collectif. Chez nous, on a un
véhicule, que ma compagne utilise pour aller au travail, mais je conduis rarement. Même si je dois dire que ce
n'est pas déplaisant. J'aime bien rouler doucement et laisser passer les plus pressés. J'adore me faire doubler !
Cela me fait penser à une émission de France Inter que j'ai entendue récemment. On y expliquait qu'une fois
au volant de sa voiture, l'automobiliste devenait une toute autre personne, plus agressive, impatiente, avec un
certain sentiment de puissance... Le rapport à la voiture, ce n'est pas qu'un aspect pratique, ça va au-delà."

Propos de fin 2022 rapportés par NM 

https://www.facebook.com/AnvAlternatibaArve?__cft__[0]=AZXcIR0q35WoCTVbWkS5VSRd2EMtkGvd-GapmtuhA267LQPdwzQSeu9wVN8MTQqExU2w1HDI8dNn1Qjvrrq6AulAGE0VjhJIgPB4NDs2z4cyR5PW2q2IJMkH0jm4ILgF4bpkoFVD_JsRzjIHawFf-5vO&__tn__=-UC*F
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/interception/interception-du-dimanche-27-novembre-2022-4618211
https://www.facebook.com/AnvAlternatibaArve?__cft__[0]=AZXcIR0q35WoCTVbWkS5VSRd2EMtkGvd-GapmtuhA267LQPdwzQSeu9wVN8MTQqExU2w1HDI8dNn1Qjvrrq6AulAGE0VjhJIgPB4NDs2z4cyR5PW2q2IJMkH0jm4ILgF4bpkoFVD_JsRzjIHawFf-5vO&__tn__=-UC*F


en ce mois de juillet, on aura à
nouveau le tour de France...
et certainement très chaud ! 

Pas une, mais deux fois. Le Tour de France traversera deux fois la
commune de Taninges, les 15 et 16 juillet 2023, a-t-on appris lors de la
présentation officielle du parcours fin octobre. Les coureurs professionnels
passeront aussi (une fois) à Mieussy, Verchaix, Samoëns et Châtillon. Tout
comme les 16 000 cyclistes amateurs de l'Étape du Tour quelques jours plus
tôt le 9 juillet. Ça va chauffer dans la vallée, et pas seulement les cuisses et
les mollets...

Dans une interview pour Reporterre, le cycliste Guillaume Martin aborde
sa place de sportif de haut niveau sur une planète déréglée. Et s'interroge : "
[À cause des températures], je ne suis pas certain que le Tour de France puisse
continuer de se tenir en juillet. Il en va de la santé des coureurs et des spectateurs.
[...] Est-ce que nous avons besoin de tant de voitures sur une course cycliste, d’une
caravane publicitaire aussi longue à l’avant ? Nous avons besoin de divertissement,
mais nous pouvons sans doute nous divertir de manière plus raisonnable."

Écrit par NM

programme animation du cen74*
*centre d'espaces naturels de Haute-Savoie
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De nombreuses activités vous sont proposées
par Asters Conservatoire d'espaces naturels
Haute-Savoie durant ce mois de juillet pour
mieux comprendre notre belle nature.
Pour retrouver celles proches de chez nous
(principalement du côté de Sixt-Fer-à-Cheval)
cliquez sur l’image ci-contre ou le lien suivant.
http://www.cen-haute-
savoie.org/programme-animation

Écrit par AC 

© NM

© AC

http://www.cen-haute-savoie.org/
http://www.cen-haute-savoie.org/programme-animation?du%5Bvalue%5D%5Bdate%5D=15%2F06%2F2023&au%5Bvalue%5D%5Bdate%5D=15%2F09%2F2023&type=All&field_taxo_secteurs_tid=2103#top-list
https://reporterre.net/Guillaume-Martin-cycliste-Notre-activite-est-une-forme-de-luxe
http://www.cen-haute-savoie.org/programme-animation?du%5Bvalue%5D%5Bdate%5D=15%2F06%2F2023&au%5Bvalue%5D%5Bdate%5D=15%2F09%2F2023&type=All&field_taxo_secteurs_tid=2103#top-list


Alerte sécheresse le retour et certainement
pas la fin...
Des premières mesures ont été prises par le préfet dans notre département le 15 juin et élargies le 28 juin
dernier. 

Certain.e.s nous diront qu'il y a eu de "bonnes" pluies la nuit du jeudi 29 juin et que vendredi c'était l'automne
et continueront avec leurs oeillères de climatosceptique mais la communauté scientifique internationale est
clair, il faudra s’habituer ou plutôt s’adapter… Et si la zone Arve amont n'est pas en jaune, c'est grâce à la fonte
des neiges et des glaces mais elles sont de plus en plus faibles et l'avenir n'est pas rose ou plutôt blanc !

D’ailleurs, ce printemps, la communauté de communes de Rumilly, en Haute-Savoie, a décidé de suspendre les
permis de construire jusqu’à janvier 2024 (source :
https://www.francetvinfo.fr/meteo/secheresse/secheresse-en-haute-savoie-des-communes-interdisent-les-
nouvelles-constructions_5805020.html). Outre que les ressources sont en baisse, la région souffre également
de la pollution de l'eau aux PFAS 😱 (source : https://www.francebleu.fr/infos/societe/pollution-de-l-eau-aux-
pfas-a-rumilly-la-prefecture-recommande-aux-pecheurs-de-ne-pas-consommer-les-poissons-1926373).  

En tout cas, la préservation, la sobriété et le partage de ce bien commun et vital devraient animer les décisions
futures.
Envie d'en savoir plus, je vous conseille d'aller en page 21 et de réserver votre fin de journée du jeudi 6 juillet.
Envie de s'engager, allez voir la campagne d'Extinction rébellion "L'eau rage gronde" ou encore le programme
"100 jours pour les sécher" des Soulèvements de la Terre qu'on ne présente plus 😉. 

Écrit par AC
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Source : https://www.haute-
savoie.gouv.fr/Actualites/Espace-

presse/Communiques-de-presse-2023

15 JUIN 28 JUIN

ÉVOLUTION EN 13 JOURS...

https://www.haute-savoie.gouv.fr/contenu/telechargement/42391/271621/file/CP2023-06-06-SECHERESSE-CHERAN-ALERTE+-+SOL+%2BDRANSES+-+VIGILANCE_V080623-1.pdf
https://www.haute-savoie.gouv.fr/contenu/telechargement/42506/272241/file/20230628-+CP+SECHERESSE-ALERTE+-+Haute-+savoie+sauf+ARVE+AMONT.pdf
https://www.francetvinfo.fr/meteo/secheresse/secheresse-en-haute-savoie-des-communes-interdisent-les-nouvelles-constructions_5805020.html
https://www.francebleu.fr/infos/societe/pollution-de-l-eau-aux-pfas-a-rumilly-la-prefecture-recommande-aux-pecheurs-de-ne-pas-consommer-les-poissons-1926373
https://extinctionrebellion.fr/blog/2023/06/07/leau-rage-gronde.html
https://lessoulevementsdelaterre.org/blog/100-jours-pour-les-secher
https://www.haute-savoie.gouv.fr/Actualites/Espace-presse/Communiques-de-presse-2023


https://radiomontblanc.fr/article/haute-savoie-les-scolytes-
devisagent-de-plus-en-plus-nos-forets-52345
vidéo sur le cas du Semnoz : https://france3-
regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/haute-
savoie/annecy/video-poumon-vert-d-annecy-la-foret-du-semnoz-
est-malade-7-000-arbres-vont-etre-abattus-2785614.html

Scolytes + réchauffement
climatique, cocktail explosif
pour les épicéas de nos forêts
Nos forêts sont de plus en plus constellées de tâches grises symbolisant nos
épicéas morts. La cause : l’attaque du scolyte, petit insecte parasite qui se
nourrit du bois tendre situé juste sous l'écorce. De plus, compte tenu du
réchauffement climatique et des sécheresses occasionnées nos épicéas sont
plus faibles et deviennent des cibles plus faciles pour le ravageur.
Oliver Gough, agent de l'ONF, animera la ballad'arbre lors de la Fête des
Possibles et vous parlera entre autres des ravages du scolyte dans notre
vallée.

Plus d’infos :

 
Écrit par AC 

©  Nora Bériou
CC BY-SA 4.0
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© analogicus via pixabay

https://radiomontblanc.fr/article/haute-savoie-les-scolytes-devisagent-de-plus-en-plus-nos-forets-52345
https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/haute-savoie/annecy/video-poumon-vert-d-annecy-la-foret-du-semnoz-est-malade-7-000-arbres-vont-etre-abattus-2785614.html
https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/deed.en


Les Gets: Fête de la Poterie sur l'EAU
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Comme chaque année la fête de la Poterie aura lieu autour de l'atelier d'Anouk et Nathalie aux Gets le
dimanche 23 Juillet 2023 de 9h à 18h.

Cette année le thème est l'eau avec des animations gratuites
pour toute la famille dont une conférence organisée par
l'Association Sauvegarde Léman ("LA VIE INTENSE ET
CACHÉE D'UN GRAND LAC, LE LÉMAN") et de la
vulgarisation scientifique pour les enfants par le Jardin
Expérimental ("LE LAB'EAU ! ÇA COULE DE SOURCE")...

Tout le programme alléchant :
https://www.poterie-des-
gets.fr/_files/ugd/13eb2d_9aaa8efc806d42d6b1cab8f65c5a5
3e9.pdf

Relayé par NB
 

Source : https://www.poterie-des-
gets.fr/_files/ugd/13eb2d_9aaa8efc806d42d6b1cab8f65c5a53e9.pdf

bouquetin encore et toujours ?
Le combat des associations a permis d’obtenir
une ordonnance du Tribunal Administratif de
Grenoble le 15 juin dernier qui stipule : «
L’exécution du 2ème alinéa de l’article 4 de
l’arrêté DDT-2022-0450 du 17 mars 2022 du
préfet de la Haute-Savoie autorisant des «
abattages complémentaires de 20 tirs
maximum par an », est suspendue jusqu’à ce
qu’il soit statué sur la requête au fond. »
Espérons que ce répit dure un certain temps
voire un temps certain 😅 . © ThMilherou via pixabay
Source : https://www.lpo.fr/qui-sommes-nous/toutes-nos-actualites/articles/actus-2023/nouveau-repit-pour-les-
bouquetins-du-bargy

Écrit par AC 

https://www.poterie-des-gets.fr/_files/ugd/13eb2d_9aaa8efc806d42d6b1cab8f65c5a53e9.pdf
https://www.poterie-des-gets.fr/_files/ugd/13eb2d_9aaa8efc806d42d6b1cab8f65c5a53e9.pdf
https://www.poterie-des-gets.fr/_files/ugd/13eb2d_9aaa8efc806d42d6b1cab8f65c5a53e9.pdf
https://www.lpo.fr/qui-sommes-nous/toutes-nos-actualites/articles/actus-2023/nouveau-repit-pour-les-bouquetins-du-bargy


"Adaptation" par le journal le
monde
« Entre le 11 juin et le 16 juillet, « Le Monde » publie une enquête en onze chapitres,
consacrée aux innombrables défis que représente l’adaptation de la France au
réchauffement climatique, un chantier pour le siècle à venir, dont les bases doivent
être jetées dès à présent. »
Les deux premiers chapitres sortis : la forêt et la montagne sont deux
thématiques qui touchent notre territoire. Après une synthèse pertinente
libre d’accès, des grands formats plus détaillés sur des sujets précis restent
réservés aux abonnés…
Accès au projet en cliquant sur le lien suivant ou sur l'illustration ci-contre :
https://www.lemonde.fr/planete/visuel/2023/06/11/tout-savoir-sur-le-
projet-adaptation-lance-par-le-monde_6177170_3244.html

Écrit par AC

rencontre avec le
berger
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Bertrand, berger à Pertuiset depuis 12 ans, en
charge de 300 brebis, vous propose de venir
découvrir la vie à l'alpage lors d’une balade et d’un
goûter ou le temps d'une soirée ou encore autour
d’une veillée contée. On en reparle également dans
la brève suivante. 

Relayé par AC

https://www.prazdelys-sommand.com/
https://www.lemonde.fr/planete/visuel/2023/06/11/tout-savoir-sur-le-projet-adaptation-lance-par-le-monde_6177170_3244.html
https://www.lemonde.fr/planete/visuel/2023/06/11/tout-savoir-sur-le-projet-adaptation-lance-par-le-monde_6177170_3244.html


Reportage de France 3 dans son édition nationale du 3 juin dernier :
https://www.francetvinfo.fr/economie/emploi/metiers/agriculture/agriculture-immersion-
avec-les-futurs-alpagistes-en-haute-savoie_5865827.html
Article et images du Dauphiné :  https://www.ledauphine.com/societe/2023/06/08/quand-les-
eleves-agriculteurs-menent-le-troupeau-sur-l-unique-alpage-ecole-de-france

Stéphane Mulatier (Alpage de la Rosière),
François, Julien et Alice Trombert (Alpage d’Uble),
Benjamin Lafrasse (Alpage du Lac de Roy),
Bertrand Muller (Alpage des Hauts-Fleury)."

transhumance et alpagisme à l'honneur
Dans un premier temps, ce sont les élèves du lycée agricole de Contamines-sur-Arve qui partent à l'assaut de la
montagne pour arriver à l'alpage école de Sulens propriété de la communauté de communes des Vallées de
Thône.

Ensuite vient l'enmontagnée sur le plateau de Cenise avec un retour en images sur la montée en alpage des
Missillier et leur troupeau avec le collectif "Sauvons Cenise". On en profite pour vous encourager à voir ou
revoir l'excellent documentaire "Sur un plateau d'argent", réalisé par Rémy Servais dans lequel les alpagistes
du plateau de Cenise, des Frachets et de Biolan nous parlent de leur travail quotidien, de leur passion mais
aussi de leurs difficultés : https://vimeo.com/742982761

Pour terminer, dans notre vallée du Giffre en 2022, la 2ème édition du Prix d'Excellence Alpage : "Portée par la
Communauté de Communes des Montagnes du Giffre, avec le soutien technique de la Société d’Economie Alpestre de Haute-
Savoie (SEA74) et le soutien financier du programme LEADER Arve & Giffre porté conjointement avec la Communauté de
Communes Cluses, Arve et Montagnes (2CCAM), cette démarche vise ‘‘à mettre en valeur et donner du sens à
l’agropastoralisme, qui fait partie de l’identité de notre territoire’’, indique Cyril Cathelineau " (vice-président de la
Communauté de Communes délégué à l’environnement). "Afin de conserver des images des moments de partage, des
discussions sincères et passionnées, de la mobilisation de tous les partenaires engagés… un film a été tourné durant les
rencontres entre les membres des jurys et quelques-uns des exploitants candidats en juillet dernier, ainsi que lors de la remise
des prix à Taninges en novembre dernier. Cette année, quatre alpages ont été mis en valeur dans le cadre de ce film. Merci
aux alpagistes pour leur accueil, leur gentillesse… et leur patience lors des prises de vue.
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 Relayé par AC

© AC

https://www.francetvinfo.fr/economie/emploi/metiers/agriculture/agriculture-immersion-avec-les-futurs-alpagistes-en-haute-savoie_5865827.html
https://www.ledauphine.com/societe/2023/06/08/quand-les-eleves-agriculteurs-menent-le-troupeau-sur-l-unique-alpage-ecole-de-france
https://ccdesvalleesdethones.fr/page/alpage-ecole
https://sauvonscenise.com/?fbclid=IwAR2CMfZfVGuW9vvLIuq-ouVaOr1ibWZo_c9jiNY4Gb2CZlZN2rfcYtUOcZs
https://vimeo.com/742982761
https://www.montagnesdugiffre.fr/entreprendre-et-travailler/agriculture-alpages-et-forets/prix-dexcellence-alpages-edition-2022/


Quand la démocratie locale se grippe...
Nous entendons souvent parler des difficultés rencontrées par les maires, leur mal-être face à celles-ci, voire
également les menaces dont il.elle.s font l’objet. Loin de sous-estimer cette situation, cet article évoque lui la
crise des « seconds rôles », les conseillers municipaux dont 300 d’entre eux ont adressé une « lettre ouverte au
Président de la République pour dénoncer la gestion despotique et insupportable de certains maires. »

Proche de chez nous, dans la commune d’Araches-la-Frasse : « Au total, 7 membres du
conseil municipal d'Arâches-la-Frasse ont démissionné au cours du mandat, dont une grande
partie ces dernières semaines. La gestion de la société de remontées mécaniques des Carroz a
cristallisé les tensions et fini par mener à de nouvelles élections. » 
(source : https://www.lemessager.fr/61622/article/2023-06-14/araches-la-frasse-
la-demission-de-7-membres-du-conseil-ouvre-la-voie-de)
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Article complet : https://infodujour.fr/politique/collectivites/69229-des-elus-municipaux-
denoncent-le-despotisme-de-certains-maires
Tribune : https://blogs.mediapart.fr/les-invites-de-mediapart/blog/100423/democratie-locale-les-
conseillers-municipaux-oublies-de-la-politique

Qu'en est-il dans notre vallée ? Ami.e.s lecteurices, élu.e.s de tout bord, n'hésitez pas à nous faire part de vos
commentaires sur ce sujet qu'on pourra publier dans notre rubrique la parole est à vous.

Écrit par AC

SCOT* de la vallée de Maurienne retoqué par
la justice
*Schéma de cohérence territoriale 

Comme quoi la justice peut être un outil précieux pour faire basculer les
mentalités et tenir compte de la réalité du changement climatique.

« Le Tribunal Administratif de Grenoble a retoqué mardi 30 mai, le
schéma de cohérence territoriale (SCOT) de la vallée de la Maurienne. Ce
SCOT prévoyait de nouvelles liaisons entre les stations notamment et la
création de 22.800 lits neufs supplémentaires. »

Les associations environnementales à l’origine du recours contre ce SCOT mis
en place en 2020 se réjouissent de cette victoire et espèrent que cette décision
fera jurisprudence. 

https://www.lemessager.fr/61622/article/2023-06-14/araches-la-frasse-la-demission-de-7-membres-du-conseil-ouvre-la-voie-de
https://infodujour.fr/politique/collectivites/69229-des-elus-municipaux-denoncent-le-despotisme-de-certains-maires
https://blogs.mediapart.fr/les-invites-de-mediapart/blog/100423/democratie-locale-les-conseillers-municipaux-oublies-de-la-politique


Concours Éco-Tremplin

DÉROULÉ ? 
Phase 1 :  Candidature du 12 juin au 10 septembre 2023
Phase 2 : Grand-Oral du 16 au 20 octobre
Le jury* sélectionne 2 finalistes par catégorie. Ils se “défieront”
lors d’un Grand-Oral en direct depuis le studio au micro de
Radio Mont Blanc en répondant aux questions des journalistes
et partenaires afin de convaincre le jury et les auditeurs.
Phase 3 : Sélection des lauréats et cérémonie de remise de prix
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SCOT de la vallée de Maurienne retoqué par
la justice (FIN)

Espérons que sa conception soit ambitieuse sur des
thématiques qui nous sont chères comme le changement
climatique, la justice sociale et la préservation de la
biodiversité.

Écrit par AC

Pour rappel, notre vallée fait partie du SCOT Mont-Blanc Arve
Giffre qui peine à avancer. Vous pouvez consulter le site dédié
https://scot-mont-blanc.fr/ pour en savoir davantage ou relire
l’article de Nora de notre Gazèta de Décembre 2021.

Siège social implanté en Savoie, Haute-
Savoie, Ain ou Isère
Entreprise ou Association
19 collaborateurs maximum (TPE)

Pertinence de l’activité durable
Implication / Motivation de l'équipe / des
collaborateurs dans le projet
Viabilité du modèle économique et social

CRITÈRES D’ÉLIGIBILITÉ

CRITÈRES DE SÉLECTION

https://www.francebleu.fr/infos/environnement/avenir-des-stations-la-colere-et-l-inquietude-des-
elus-de-maurienne-2394795
https://www.mountainwilderness.fr/se-tenir-informe/actualites/scot-maurienne-la-rapporteuse-
public-donne-raison-aux-associations-de-defense.html

Autres sources :

Radio Mont-Blanc organise un concours pour valoriser les entreprises qui agissent
en faveur du développement durable :  https://radiomontblanc.fr/ecotremplin

Relayé par AO

Source : https://radiomontblanc.fr/ecotremplin

PS de NB : Intéressante initiative malgré des
partenariats pas très "éco"… 

comme BNP Paribas (action STOP EACOP visait l'agence BNP
de Cluses le 10 mai 2023, cf article du Messager) et ATMB
Autoroute Tunnel du Mont-Blanc.

https://scot-mont-blanc.fr/
https://www.canva.com/design/DAEw27uzMBE/3C6Hd4YZs1P2q8c8bkHdFw/view?utm_content=DAEw27uzMBE&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=sharebutton#3
https://www.francebleu.fr/infos/environnement/avenir-des-stations-la-colere-et-l-inquietude-des-elus-de-maurienne-2394795
https://www.mountainwilderness.fr/se-tenir-informe/actualites/scot-maurienne-la-rapporteuse-public-donne-raison-aux-associations-de-defense.html
https://radiomontblanc.fr/ecotremplin
https://radiomontblanc.fr/ecotremplin
https://www.lemessager.fr/60008/article/2023-05-11/des-activistes-ecologiques-menent-une-action-de-desobeissance-civile-cluses


à réduire ou à stocker les émissions de carbone (énergies renouvelables, mobilité douce, isolation des
bâtiments, recyclage, végétalisation, reboisement, agroforesterie) ; 
à régénérer la biodiversité ;
à encourager la sensibilisation au changement climatique.

15 juin 2023 : ouverture de l’appel à projets
15 septembre 2023 : date limite de dépôt des dossiers
Octobre 2023 : examen des dossiers par le jury
14 novembre 2023 : remise des prix
Janvier 2024 : premier financement des projets

Accompagner la transition écologique 
appel à projet pour la 2ème édition du 15 juin au 15 septembre
Du 15 juin au 15 septembre 2023, les fondations Petzl et Snowleader proposent un appel à projets pour
encourager la transition écologique dans les territoires de montagne, en France métropolitaine et outre-mer.
Les fondations Petzl et Snowleader soutiennent toutes deux des projets de transition écologique. Elles
unissent leurs efforts pour aider les associations et les collectifs citoyens qui agissent pour demain. 

Pour cette deuxième édition, les projets soutenus devront contribuer : 

L’appel à projets est doté de 50 000 € à partager entre les différents projets retenus (de 3 000 € à 15 000 € par
projet).

Qui peut répondre ?
Cet appel à projets s’adresse aux associations d’intérêt général, à but non lucratif, aux collectivités et aux
laboratoires de recherche publics. Les organisations doivent être basées en France métropolitaine ou sur les
territoires d’outre-mer.

Calendrier et règlement

 
INFORMATIONS supplémentaires
Les deux fondations proposent aux associations d’échanger en amont du dépôt de dossier de candidature si
elles ont des interrogations par l'intermédiaires de deux visios mardi 27 juin (désolé déjà passée...) et mercredi
5 juillet, de 16h à 17h.  Il est demandé de s'inscrire par email : info@fondation-petzl.org ou
contact@fondation-snowleader.com

Relayé par AC 
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Télécharger le dossier de candidature 

Consulter le règlement 

https://www.petzl.com/fondation/s/?language=fr
https://www.fondation-snowleader.com/
mailto:info@fondation-prezl.org
mailto:contact@fondation-snowleader.com
https://petzl.my.salesforce.com/sfc/p/#20000000HrHq/a/68000002llAG/iIHr1uq1DqWEDwIe_KzbVRbN.t_FtZv_XUHw0YG2UnA
https://petzl.my.salesforce.com/sfc/p/#20000000HrHq/a/68000002llAG/iIHr1uq1DqWEDwIe_KzbVRbN.t_FtZv_XUHw0YG2UnA
https://petzl.my.salesforce.com/sfc/p/#20000000HrHq/a/68000002llAF/7OwD0bgyAE4XWSyaEAEhgTr1ucXufy4a.DeTyRRP4d8
https://petzl.my.salesforce.com/sfc/p/#20000000HrHq/a/68000002llAF/7OwD0bgyAE4XWSyaEAEhgTr1ucXufy4a.DeTyRRP4d8


Une gazètiste est venue lui poser quelques questions.

– Bonjour, est-ce que tu peux te présenter s'il te plait ?
– Bonjour. Je m'appelle Ayda. Je suis éthiopienne. Je viens de la capitale Addis-Abeba. J'ai fait une licence en
informatique puis je suis partie en Europe.

– Quels sont tes projets à moyen et à long-terme ?
– Je voudrais travailler dans le secteur de l'informatique, comme développeuse web. Je voudrais aussi
continuer mes études en France.

– Avais-tu déjà entendu parler de la "Transition" avant de faire ton stage à Giffre en transition ?
– Non, c'était la première fois que je voyais ce mot.

– Est-ce qu'en Éthiopie, les gens sont concernés par la changement climatique ?
– Nous ressentons le changement climatique mais les priorités du pays sont plutôt centrées sur la lutte contre
la pauvreté, l'accès à la santé, à l'éducation et la gestion des grands centres urbains. Par exemple, la gestion
des déchets dans les villes est désastreuse mais pas grand-chose est fait pour l'instant. Pourtant, nous avons
des lois mais elles ne sont pas appliquées. La problématique du climat n'a été prise en charge que récemment
et de manière très superficielle.

– Est-ce que le changement climatique est ressenti dans ton pays et quelles sont les conséquences ?
– C'est difficile de voir l'impact du changement climatique parce qu'il existe d'autres problématiques plus
prioritaires. Ma mère me dit pourtant qu'il pleut moins à Addis-Abeba qu'avant et qu'il y fait plus froid. Le
climat est plus aride d'une certaine manière.
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stagiaire à GeT 
aida répond à quelques questions et surtout elle rénove notre site internet

SUITE INTERVIEW PAGE SUIVANTE

Giffre en Transition a accueilli récemment sa toute première stagiaire Ayda
Nasser. Originaire d'Ethiopie, Ayda a fait des études d'informatique et vit en
France depuis 3 ans. Elle a travaillé sur la mise à jour du site web et les résultats
sont fantastiques ! Efficace et rigoureuse, Ayda est aussi une jeune femme
souriante et charmante. Ce fut un réel plaisir de l'avoir comme stagiaire !

http://www.giffre-en-transition.fr/


stagiaire à GET (suite)

– Quelles est pour toi l'action pour le climat qui a le plus d'impact ?
– Je peux parler des actions qui seraient utiles pour l’Éthiopie. Déjà, il devrait y avoir une meilleure éducation
à ce sujet dans les écoles.
De plus, il faudrait planter des arbres. Ce que j'aime en France, c'est qu'il y a des parcs et des arbres dans les
villes. Cependant à Addis-Abeba, on construit beaucoup de bâtiments en déforestant énormément. Les villes
s’agrandissent et demandent toujours plus d'espace. Il y a beaucoup d'investissements non agricoles sur les
terres. Or, les arbres permettent de réguler le climat. A cause de la déforestation, il pleut moins ce qui a aussi
un impact sur les productions agricoles. La reforestation en Ethiopie devrait être une priorité pour lutter
contre le changement climatique.
Enfin, il faudrait changer les mentalités pour que l’agriculture soit un secteur plus attractif. Même si 85% des
Éthiopiens travaillent dans le secteur agricole, ils ne gagnent pas suffisamment pour vivre décemment. Les
techniques d'agriculture sont trop peu mécanisées et l'accès à l'eau est très compliqué dans certains endroits.
Tout cela rend ces métiers trop difficiles et peu viables. Donc les jeunes partent dans les villes qui
s'agrandissent très rapidement, amenant tout un tas de problèmes.

– Merci à toi Aïda et nous te souhaitons bonne continuation ! 

Si jamais vous cherchez à recruter une développeuse web/webmaster compétente, nous la recommandons
fortement !!!

Pour rappel, Giffre en Transition peut accueillir des services civiques pour une durée de 6 mois à 1 an. Plus
qu'un simple volontariat, les services civiques bénéficient d'une indemnisation, d'un accompagnement et
d'une formation avec la structure partenaire Uni-cité. Si vous avez des questions à ce sujet, n'hésitez pas à
nous contacter !

Écrit par AT

CC BY-SA 4.0

Deuxième pays d'Afrique par sa population,[...] avec 110 871 031 habitants,
l'Éthiopie est le dixième pays du continent par sa superficie (1 127 127 km2).
Essentiellement constitué de hauts plateaux, s'étendant de la dépression de
Danakil à −120 m jusqu'aux sommets enneigés du mont Ras Dashan à 4 543 m,
le pays possède un environnement très diversifié traversé par six zones
climatiques. La capitale, Addis-Abeba, située à 2 400 m d'altitude, est la
quatrième capitale la plus élevée au monde et la première en Afrique.
Considérée comme l'un des berceaux de l'humanité, l'Éthiopie est [...] l'un des
pays où l'on retrouve les plus anciens hominidés. On y a découvert Lucy en 1974
[...].
Au sein de l'Afrique, l'Éthiopie se caractérise comme l'un des pays à avoir
conservé sa souveraineté lors du partage de l'Afrique au xixe siècle : de ce fait,
ses couleurs symbolisent souvent l’Afrique et ont été adoptées par plusieurs
autres États africains, dans des configurations différentes.
L'Éthiopie, aujourd'hui constitutionnellement laïque, est un pays où de
nombreuses croyances coexistent.
Source : https://fr.wikipedia.org/wiki/Éthiopie
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https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/deed.en
https://fr.wikipedia.org/wiki/Afrique
https://fr.wikipedia.org/wiki/Plateaux_d%27%C3%89thiopie
https://fr.wikipedia.org/wiki/D%C3%A9pression_de_l%27Afar
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ras_Dashan
https://fr.wikipedia.org/wiki/Addis-Abeba
https://fr.wikipedia.org/wiki/Liste_des_capitales_par_altitude
https://fr.wikipedia.org/wiki/Humanit%C3%A9
https://fr.wikipedia.org/wiki/Hominidae
https://fr.wikipedia.org/wiki/Lucy_(australopith%C3%A8que)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Partage_de_l%27Afrique
https://fr.wikipedia.org/wiki/La%C3%AFcit%C3%A9
https://fr.wikipedia.org/wiki/%C3%89thiopie


Le service fonctionnera tous les jours, de 8h à 19h, avec des
véhicules basse émission qui roulent au BioGNV. Ce type de
véhicule émet 80% de CO2 de moins qu’un véhicule roulant à
l’essence et le moteur est deux fois plus silencieux qu’un
moteur diesel. Les navettes sont équipées d’un porte-vélos
pouvant accueillir jusqu’à 6 vélos (excepté pour la ligne 6), de
quoi associer la navette et le vélo – ou l’inverse – pour réaliser
de jolies boucles dans la vallée.
De manière à inciter le plus grand nombre de personnes à
privilégier ce mode de déplacements, les tarifs restent
particulièrement attractifs, avec la possibilité d’acquérir un
pass ‘‘journée’’ ou ‘‘10 journées’’ ou encore un abonnement ‘’2
mois’’ à 20 €, avec un nombre illimité de trajets durant toute
la période de circulation des navettes.

Le cadencement depuis la gare de Cluses est plus soutenu avec 4 navettes supplémentaires par jour en plus
de la ligne régulière Y94 de la Région.
la boucle « Taninges > Mieussy > Sommand > Praz de Lys > Taninges » est scindée en deux :

La ligne 3 effectue le trajet Mieussy > Sommand > Praz de Lys (aller-retour),
La ligne 4 effectue le trajet Taninges > Praz de Lys > Sommand (aller-retour).

RANDO’BUS, LA RANDO SANS MON AUTO : la Communauté de Communes et les offices de tourisme
proposent également une sélection de 15 randonnées ‘‘clé en main’’, à réaliser en complément du service de
navettes estivales.

mobilité douce 
C'est le retour des navettes estivales qui sillonneront nos
routes du samedi 1er juillet au dimanche 27 août.

Quelques nouveautés :
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Les informations sur les navettes estivales sont à retrouver dans le dépliant d’information disponible :
→ en version numérique (pdf) à télécharger ici ;
→ en version papier dans les offices de tourisme et les mairies du territoire.
Vous pourrez géolocaliser l’emplacement de votre arrêt et suivre les navettes estivales en temps réel,
directement sur www.agilbus.fr/jacquet

Relayé par AC

https://www.montagnesdugiffre.fr/
https://www.montagnesdugiffre.fr/wp-content/uploads/2023/06/Depliant-2023_V2.pdf
https://www.montagnesdugiffre.fr/wp-content/uploads/2023/06/Depliant-2023_V2.pdf
https://www.agilbus.fr/jacquet


Cet autre article https://lareleveetlapeste.fr/menace-pour-la-democratie-les-deputes-font-passer-un-
projet-autoroutier-de-force/  expose le détail de la manoeuvre politique mise en place. En effet, ce projet
autoroutier déclaré d'utilité publique (après deux tentatives avortées) par décret le 24 décembre 2019, se heurte  
au PLUi (plan local d'urbanisme intercommunautaire) dans lequel ne figure pas la mention écrite du projet
autoroutier. Erreur, oubli... quoiqu'il en soit,  passer par le Sénat (adoption de la proposition de loi le 31
janvier) et l'Assemblée Nationale (adoption le 14 juin dernier)  pour régler une problématique d'urbanisme
locale est très inhabituel voire peut-être illégal.

Ainsi un recours auprès du conseil constitutionnel est préparé par des Députés de gauche (source :
https://www.lemessager.fr/649298169/article/2023-06-21/autoroute-machilly-thonon-au-parlement-des-
deputessaisissent-le-conseil) et plusieurs associations environnementales ont déposé un recours gracieux
afin d’obtenir l’abrogation de la Déclaration d’Utilité Publique accordée en 2019 (source :
https://www.agirpourlenvironnement.org/communiques-presse/recours-gracieux-contre-le-projet-d-
autoroute-machilly-thonon-les-bains/).

Pour ma part, je conseille la lecture très instructive de cet entretien de Reporterre avec Aurélien Bigo,
chercheur spécialisé dans la transition énergétique des transports, associé à la chaire Énergie et Prospérité. Il
est l’auteur du livre Voitures — Fake or not ? publié le 25 mai 2023 aux éditions Tana.
Dans cet entretien, Aurélien Bigo affirme que « l’avenir de la voiture est électrique, mais la voiture n’est pas l’avenir de
notre mobilité. […] Nous devons mettre en œuvre une réelle sobriété. L’enjeu, c’est de circuler moins, de réduire nos besoins de
transport en relocalisant autant que possible notre économie et nos modes de vie. . […] Il existe mille moyens de nous faire
oublier la voiture individuelle, mais il va falloir que les pouvoirs publics accompagnent le mouvement, sérieusement, afin
d’organiser la mobilité du futur. »

Écrit par AC

© CopyrightFreePictures
via Pixabay

mobilité moins douce ...
Autoroute machilly-thonon 

« Autoroute Machilly-Thonon : le Parlement approuve le projet de désenclavement du
Chablais, en débat depuis plus de 40 ans » titre  l'article https://france3-
regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/haute-savoie/autoroute-machilly-
thonon-le-parlement-approuve-le-projet-de-desenclavement-du-chablais-en-
debat-depuis-plus-de-40-ans-2795518.html. On retrouvera dans celui-ci les "pour"
et les "contre" mais c’est assez triste de constater que nos élu.e.s restent bloqués
sur des modèles de mobilité des années 80, ne tiennent pas compte de l'urgence
climatique, de l'effondrement de la biodiversité et ne font pas preuve de plus
d’imagination pour penser le transport de demain…
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• brèves du mois

https://lareleveetlapeste.fr/menace-pour-la-democratie-les-deputes-font-passer-un-projet-autoroutier-de-force/
https://lareleveetlapeste.fr/menace-pour-la-democratie-les-deputes-font-passer-un-projet-autoroutier-de-force/
https://www.lemessager.fr/649298169/article/2023-06-21/autoroute-machilly-thonon-au-parlement-des-deputessaisissent-le-conseil
https://www.agirpourlenvironnement.org/communiques-presse/recours-gracieux-contre-le-projet-d-autoroute-machilly-thonon-les-bains/
https://reporterre.net/Aurelien-Bigo-Il-existe-mille-moyens-de-nous-faire-oublier-la-voiture-individuelle
http://www.chair-energy-prosperity.org/category/chercheurs-associes/aurelien-bigo/
https://www.lisez.com/livre-grand-format/voitures-fake-or-not-concilier-mobilite-et-neutralite-carbone-sans-fake-news-moteur-electrique-vs-moteur-thermique-transition-energetique-dependance-a-la-voiture-individuelle/9791030104806
https://pixabay.com/fr/users/copyrightfreepictures-203/
https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/haute-savoie/autoroute-machilly-thonon-le-parlement-approuve-le-projet-de-desenclavement-du-chablais-en-debat-depuis-plus-de-40-ans-2795518.html


Pro
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me de
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• programmes Culturels
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Relayé par SV

CINEBUS est un regroupement d'Associations de villages qui a
pour objectif de dynamiser une politique culturelle dans les
petites communes rurales, à partir d'une diffusion
cinématographique régulière et de qualité. 

cinébus à taninges
SUPER MARIO BROS, LE FILM
(VF)
Lundi 03 juillet 2023 à 17h15

L'HOMME DEBOUT
Lundi 03 juillet 2023 à 20h30

L'AMOUR ET LES FORETS
Jeudi 06 juillet 2023 à 20h30

DES MAINS EN OR
Jeudi 13 juillet 2023 à 20h30

L'ILE ROUGE
Jeudi 20 juillet 2023 à 20h30

INDIANA JONES ET LE
CADRAN DE LA DESTINÉE
(VF)
Jeudi 27 juillet 2023 à 20h30

Conférence

Expo

Conte pour petits

cinétoiles à cluses

Soirée spéciale sur l'eau
le jeudi 6 juillet à 18h30

pour plus d'info voir page 20

http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?s=29
http://samoens-biblio.fr/
http://samoens-biblio.fr/
http://samoens-biblio.fr/
http://samoens-biblio.fr/
https://cinetoiles.org/
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2228
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2228
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2237
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2237
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2245
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2245
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2247
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2247
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2246
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2246
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2252
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2252


• programmes Culturels
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SCIONZIER

BONNEVILLE

Relayé par SV

https://www.facebook.com/Festigrats/?locale=fr_FR
https://www.prazdelys-sommand.com/activites/evenements/festigrats/
https://www.facebook.com/MusicoJardinSixt/
https://www.facebook.com/MusicoJardinSixt/
https://www.haut-giffre.fr/agenda/musico-jardin/
https://musiquesenstock.fr/
https://www.pleinsfeuxfestival.com/


ANNEMASSE

GRATUIT

CULTUR(R)AL
SALLANCHES

CHATEAU ROUGE
ANNEMASSE

• programmes Culturels
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LES ALLOS
CLUSES

L'OCA
BONNEVILLE

Relayé par SV

LES MUSICAL'ÉTÉ - Festival de musiques du monde
et de musique jazz, tous les vendredis et samedis du 7
juillet au 26 août. Animations et concerts gratuits.

En attendant d'avoir une giga salle à 10 000 places avec des méga spectacles internationaux à regarder à la jumelle,
profitons des salles à taille humaine qui nous entourent et qui offrent une programmation variée avec des possibilités
d'abonnement et donc de tarifs réduits. Les livrets de la saison 2023-2024 sont disponibles en version papier ou sur
internet et chacun pourra y trouver le(s) spectacle(s) vivant(s) qu'il/elle aime pour l'émotion, le rire, l’évasion, la poésie,
l'envoûtement...

PENsEZ A RESERVER VOS SPECTACLES

MAISON DES ARTS DU LEMAN
THONON

https://www.chateau-rouge.net/spectacles-saison/
https://les-allos.fr/
https://sallanchesmontblanc.com/vivre-sallanches/saison-culturelle-culturral
https://www.ocabonneville.fr/evenements-spectacles/
https://www.chateau-rouge.net/spectacles-saison/
https://mal-thonon.org/category/programme-saison/


• agenda
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SOIRÉE SPÉCIALE
JEUDI 6 JUILLET
AVEC LA PRÉSENCE DE JULIE TROTTIER,
DIRECTRICE DE RECHERCHES AU CNRS ET
SPÉCIALISTE DES POLITIQUES DE L’EAU QUI
ANIMERA LE DÉBAT QUI SUIVRA LA PROJECTION
DU FILM.

NB : film sur la guerre de l'eau autour des mégabassines du mara is poitevin, en présence de la passionnante
Julie Trottier qui était également au CRHA des Glières pour co-animer une conférence sur la thématique de
l'eau (cf édito Gazèta Juin 2023), nous contacter pour covoiturage. 

https://vraivrai-films.fr/catalogue/de_l_eau_jaillit_le_feu_fr
https://cinetoiles.org/
https://www.canva.com/design/DAFhjysVIrk/hi_sd8A0JUgiXwQWtWbHxQ/view?utm_content=DAFhjysVIrk&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=publishsharelink#2


• agenda
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https://fresqueduclimat.org/


• agenda
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https://labase-paysrochois.org/


• agenda

2
dimanche

juillet

8-9
week-end

juillet

10
lundi

juillet

lundi

10
juillet

11
mardi

juillet

13
jeudi

juillet

16
dimanche

juillet

SUR RÉSERVATION - 10H / 12H

"Histoires d'un photographe"
SALLANCHE (CHÂTEAU DES
RUBINS) - INFOS

ENTRÉE LIBRE - 8H / 18H

Vide grenier & collections
CHÂTILLON-SUR-CLUSES (SALLE
BÉATRIX ET EXTÉRIEURS) - INFOS

CONFÉRENCE - 18H

"Préservation des zones
humides d'altitude"
REFUGE ALFRED WILLS SIXT-FER-
À-CHEVAL  - INFOS

ENTRÉE LIBRE - À PARTIR DE 18H

Fête de l'Ecrevis 
MEYTHET (ECREVIS) - INFOS

ENTRÉE LIBRE - 8H / 18H

Vide grenier du ski club
SIXT-FER-À-CHEVAL - INFOS

CONFÉRENCE - 18H30

"Femmes Compagnon de la
Libération" animée par Yvette
MAIRE
MÉDIATHÈQUE SAMOËNS - INFOS

SORTIE TERRAIN - 8H

"Mare d'altitude"
REFUGE ALFRED WILLS SIXT-FER-
À-CHEVAL  - INFOS

SUR INSCRIPTION - DÈS 17H

"(Re)découverte  et bénévolat
avec FNE74 + découverte et
sortie nocturne au jardin alpin"
SEMNNOZ (JARDIN ALPIN)  - INFOS

SUR RÉSERVATION - 9H15 ET/OU
10H15

Visite commentée et/ou atelier
de fabrication de fromage par
Croq'Alp
MIEUSSY FRUITIÈRE - INFOS

11

du mardi au
vendredi à
partir du

juillet

ACTIVITÉS - VISITES

Pendant les vacances estivales
retrouver les guides du patrimoine

Savoie Mont-Blanc
VALLÉE DU GIFFRE - INFOS

TOUTE L'ÉQUIPE VOUS

TOUTE L'ÉQUIPE VOUS

SOUHAITE UN BEL ÉTÉ

SOUHAITE UN BEL ÉTÉ  

26
mercredi

juillet

mercredi
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R e l a y e u r . e u s e . s  :  A n a ï s  T . ,  G i l l e s  C . ,  J a c  E . ,  L o l a  B . ,  N o r a  B . ,  M é l a n i e  R . ,  N i c o l a s  M . ,  M a t t h i e u  G . ,
E m m a n u e l l e  T . ,  A l b a n  C .  e t  S y l v i e  V .

G i f f r e  e n  T r a n s i t i o n  -  c o n t a c t @ g i f f r e - e n - t r a n s i t i o n . f r

https://patrivia.net/visit/chateau-des-rubins;tracking=iSSkbMOxrzvK8JhZgCzoD8lc2eZ5tUcQ?booking=true&activityId=3715153&step=8
https://www.chatillonsurcluses.fr/agenda-des-manifestations-mairie-chatillon-74_fr.html
https://www.fne-aura.org/evenement/conference-cimae-au-refuge-alfred-wills/
https://www.facebook.com/events/585753330119295/?acontext=%7B%22ref%22%3A%2252%22%2C%22action_history%22%3A%22%5B%7B%5C%22surface%5C%22%3A%5C%22share_link%5C%22%2C%5C%22mechanism%5C%22%3A%5C%22share_link%5C%22%2C%5C%22extra_data%5C%22%3A%7B%5C%22invite_link_id%5C%22%3A142851662144255%7D%7D%5D%22%7D
https://www.haut-giffre.fr/agenda/vide-grenier-du-ski-club/
http://www.samoens-biblio.fr/crbst_9.html
https://www.fne-aura.org/evenement/sortie-mare-autour-du-refuge-alfred-wills/
https://www.fne-aura.org/haute-savoie/agenda/?date=2023-07-26
https://paysalp.fr/croqalp-fruitiere-de-mieussy/
https://www.guides-patrimoine-savoie-mont-blanc.fr/territoires/faucigny-vallee-du-giffre/
https://www.guides-patrimoine-savoie-mont-blanc.fr/
http://www.giffre-en-transition.fr/
mailto:contact@giffre-en-transition.fr

